La lectura del Quijote

SIMEON TORREJON, 3º PREMIO CERTAMEN LITERARIO.

RESUMEN DEL PASAJE ELEGIDO

"n+ros cosechan, importunan, so licitan... y llega otro y sin saber= cómo, ni cómo se halla con el cargo= y oficio que..." y aquí encaja que - hay mala y buena ventura.

Con estas palabras le hace ver=
Don Quijote a Sancho, que ha sido su
hado el que le ha dado el puesto y
que dehe dar gracias a Dios y no incharse de orgullo. O sea que no se=
le suba a la cabeza.

"Lo segundo, hasta de poner los ojos en quien eres, procurando conscerte a tí mismo, que es el más difí cil conocimiento que puede imaginarse".

Que difícil es conocernos a nosotros mismos y cuan poco hacemos por ello. "Haz gala, Sancho, de la=
humildad de tu linaje". Don Quijote
sabe que esto es muy difícil, que ha
brá una gran cantidad de aduladores,
que le pervertirán, y que el c mbio=
de posición en nuestro país se consi
dera un delito que nadre perdona, en
tonces y ahora.

"Porque la sangre se hereda, y= la virtud se aquista y la virtud vale por sí sola, lo que la sangre no= vale".

Es todo un elogio a la virtud,= la honzadez y la decencia.

"No cargas todo el rigor de la= ley al delincuente". Un consejo de= perdón y benevolencia, nues los hombres somos débiles y todo: tenemos un momento de tentación.

"Si acaso doblates la vara de la justicia, no sea con el peso de ± la dadiva sino con el de la miseri cordia".

En efecto la justicia para que= sirva de ejemplo y no se comompa, de permanacer íntegra y sin precio.

A estos consejos siguen varios= son relación a la justicia y sus leyes.

"No te cicque la pasión propia= en la causa ajena", "Si alguna mujer hermosa viniere a pedir justicia" "Has de castigar con obras a alguien pues no le trates mal de palabra".

Don Quijote busca en esta relación de consejos que le enumera, unas situaciones corrientes, que se dan en la vida de todos los tiempos y que se necesitan para resolverlos con justicia; un alma íntegra y fuer te, oran valor, equidad, ausencia - absolute de lucro y una gran fe en el desempeño de su misión.

Esto es lo que le pide Don Qui jote a Sancho.

Estos son los consejos que le= da tocante a la moral y forma de gobierno.

En el otro capítulo los consejos son a su persona y comportamien to, para que en el desempeño de su= cargo, sepa estar en su sitio y no= represente un papel que desdiga desu nueva posición.

Le dice: "Que seas limpio, que te cortes las uñas, no andes flojo= ni desceñido, la libra de tus criados dásela honesta. No comas ajos= ni cebollas para que por el olor no saquen tu villanería". "Come poco= y cena más poco". "Sé templado en= el beber".

Todo ello supone unas normas — de buena educación, sencillez, de — saher estar, como ahora se dice.

Como es costumbre en la obra - y para hacerla amena, inserta un - consejo que encierra un gran comici dad. "Ni de eructar delante de na- die..." Eso de eructar, no entiendo, dijo Sancho. "Eructar Sancho, quiero decir, recoldar".

A continuación le aconseja como debe montar a caballo. "Que al= andar a caballo a unos hace caballe ros y a otros caballerizos.

Como debe vestir para no pecar de orgulloso ni llegar a demasiada= humildad.

Toda una serie de pormas éti cas, que al igual que Napoleón, se=
recreaba con la lætura del "Príncipe", los gobernantes del pasado, presente y futuro debían leer el Quijote, y si no las seguían, al me
nos que supiesen de su e>istencia.